



## Acta n° 39

Sesión Ordinaria celebrada por la corporación municipal de la ciudad de El Paraíso Depto. de El Paraíso; el día jueves diecisésis de mayo del dos mil diecinueve; presidió en su carácter de alcalde municipal la Lic. Ligia Isabel Zaliney Bermúdez, con la asistencia del señor Vice-Alcalde Gerardo Antonio Juarez Muñoz, y de los regidores en su orden: Norma Alicia Valladares, Coronel Eusebio Bonilla, Armando Antonio Zaragoza, José Rainundo Escoto, Bernarda Mauna Jaquez, Kelisig Ligeth Valladares, Amilio Francisco Baca, por ante la Secretaría Municipal Rosa María Zelaya que da fe. - No haciendo acto de presencia la regidora Domitila Matita Estrada con excusa por enfermedad.

- 1º La señora alcaldesa municipal dio por iniciada la sesión.
- 2º Se le dio lectura a la acta anterior la que fue aprobada sin ninguna modificación.
- 3º Se hizo presente el Dr. Rogero Evelio Duante, para hacer del conocimiento de la C.M. que el Sr. Franklin Valenzuela tiene programado desarrollar un proyecto en la propiedad denominado el cerro de la Cruz, pero por alturas de que quiere edificar dos viviendas en la parte plana; por lo que solicita en la clave catastral; esto en el fin de evitar que tienen basura, igual se van a sembrar arbales propios para el lejor y de rápido crecimiento, y posteriormente traece un mirador con la cruz en la cima del cerro.
- 4º La corporación municipal acuerda que proceda a legalizar el proyecto; y dar la clave catastral para la construcción de las 2 viviendas.
- 5º El empleado José Arribal Cáceres, Jefe del Depto. de Catastro; para hacer del conocimiento de la C.M. que se recibió comunicación de parte del Juzgado de Letras de la sección judicial de Darío, en el tema de atenuaje o Llamo; y este caso lo llevado el abogado Reinaldo Chacón Fernández.



a quien se le llevo la Escritura que posee la  
municipalidad de los 719 manzanas en un sitio  
privado donde la municipalidad vendi directo - .  
de tierra no dominio pleno.

Los corporarios municipales acuerda: dar seguimiento a este caso por medio de la comisión de Tierras a la cual se integra el regidor José Raúl Ríos y Catastro.

5º Durante audiencia se hizo presente la abogada Tatiana Meneses para buscarle soluciones a los dos asuntos; del Llmo y de la compra-venta de mata Platino.

Con lo de los llanos ellos otros siendo afectados  
en cuanto al servicio del agua porque a aun se  
les ha dado y a otros no, ellos quieren pagar  
porque ya tienen como 10 años de atras viviendo ahí.  
La Sra. alcaldesa que lo que la ley manda no es  
aceptable como el tema del 10% para una veed  
y el servicio de agua se le dio algunos porque los te-  
menos fue adquirido hace muchos años.

La abogada Tatiana Mendoza; que esta vez a dejado una persona encogida, pero considera que no son una latifundista y mucho menos puede dar el 10% del terreno, a pesar de que sea un solo salvoce hace ya tres años de que se arregló

El registro de inmueble malogrado, se podría hacer con Plan de piso con los que ya dice estos y como ahora se puede registrar en catastro con documentos privados; pero hay que cumplir con la Ley.

La Sra. alcaldesa que la responsabilidad es de quien latifica, los desarrolladores de estos proyectos tienen que render los datos urbanizadores.

La abogada Tatiana Menolaza; que son otras personas las que ya tiempo viven en esa zona y no estan dispuestas a dar el 10% del tenorio.

Con el asunto de mata de Platano, ya tiene 3 años de estar apreciando la propiedad la mata de Platano y no ha habido ninguna respuesta. La togidiana Keleing Valladares, que se está consumiendo el caso.



El regidor Emmanuel Espinal informó a la comisión, la municipalidad tiene que comprar la escritura.

Lo regidor Bernardo María Jaquezini; que esa zona de mata de Platano es zona de reserva y solo la alcaldía la puede comprar y se padece el apropiar o comprar a justiprecio menor del valor catastral, y si no hay suficientes recursos pagarla a plazos.

El Dr. Orduz; que tal vez se pudiese ganar el 10% se combinen los cuatro terrenos en mata de Platano.

La abogada Tatiana Menozga, que va a buscar aclaración y dejarán a una abogada para que sea su representante y buenas opciones.

El regidor Emmanuel Espinal Bonilla, que cada vez esto se va a poner más difícil y con el área verde tiene que ser por la misma satificación.

Retirándose la sesión la abogada Tatiana Menozga a quien se le dijo que en transcurso de la sesión se tomará una determinación y se le hizo llegar la respuesta.

6º Se presentó el señor Juan Bosco Malina, para manifestar a la C.M. que el problema del comedurero El Comperino hay 5 casos sospechosos en hacer fleas y parece que nadie lo ha podido resolver y querían lo que tiene que resolverse en la autoridad esto puede causar una epidemia, por lo que se necesita hacer algo.

La corporación municipal acuerda proceder a citar a la Sra María Lucia Estrada propietaria del Comedor El Comperino por el día lunes 20 de mayo de 2019, por medio del Depto. municipal de Justicia.

7º La corporación municipal acuerda aprobar los permisos de negocio que a continuación se detallan:

1º Reinaldo Antonio Rivero Zuniga, apoderado de un negocio para venta de Zapato Americano, ubicado en el Bº San Isidro "denominado Reinaldo Rivero Comercial".

2º Adelaida Cáceres Olivera, solicitud de cuna popular ubicada en la cal. Villa Hermosa.



- 3- Alejandra López Igouime, permiso para brindar oportunidad alternativa de trabajo en el Bº San Isidro y se denominaría Oriente nor oriente.
- 4- Gerardo Alejandro Gallardo Pastor, autorización para instalar un negocio consistente en una Cafetería y Restaurante denominado Pad Pas ubicado en el Bº Las Flores.
- 5- Primitivo y Anly Ivaris Bañahona, operación de un negocio de venta de gallosinos ubicado en el Bº El Cormel y se denominaría Cafetería milagros.
- 6- Edwin López, solicitud de un negocio consistente en una Barbería ubicada en el Bº San Isidro
- 7- Lázaro Hernández Escoto, solicitud de un negocio de una Pulpería ubicada en el Bº San José.
- 8- Jésus Carolina Durón Lovo, permiso para la operación de un negocio para servicios profesionales de Honduras S.A. y se denominaría SERVIPRO H.S.A.

negocios que deberán sujetarse al full cumplimiento de los Reglamentos y demás normatividad establecida por esta municipalidad.

- 8: Se le dio lectura a la correspondencia recibida la que se detalla de la siguiente manera:
- 1º Los miembros de la Junta de agua de la comunidad de Río Normal de esta jurisdicción, mediante solicitudes el apoyo para la primera etapa del proyecto de agua que consiste en la compra de la Bomba, 300 mts. de PVC. de presión y construcción del tanque, que emite en 60 mil litros.

La corporación municipal acuerda que la revisión acuerda aprobar la cantidad de L. 60.000. para la primera etapa del proyecto de agua de Río Normal.

2º Patrón y comité de Feria de la comunidad de Cuyahí por medio de la presente agradecen por la aprobación del Permiso de la Feria, y que cumplieran en lo establecido en los Reglamentos; y que los fondos que se recaudaron



serán destinados por el proyecto de organismo que sea de mucho beneficio a la ciudad.

La señora alcaldesa que le comunicó al comité de la feria que solo van a pagar el permiso de la feria por no van a vender la paga.

3º El Director del Centro Salud de esta ciudad el Dr.

Santo Espíritu por medio de la presente solicita la aprobación de los fondos asignados para el centro de salud que serán destinados para reparaciones de la cerca perimetral costado este que se está cayendo y construcción de un salón de usos múltiples. La corporación municipal acuerda aprobar dicho proyecto de acuerdo como vaya el comportamiento de los ingresos.

4º La corporación municipal presta solicitud de la dirección de la escuela católica Cardenosa Oscar Andúz Rodriguez, acuerda facilitarle el kiosco del Parque Román I. Díaz para realizar una actividad para recaudar fondos para la misma.

5º De acuerdo a la solicitud del Patronato y Dirección de la Escuela Federico Trías Romos de la Comunidad de Plan Grande, Difícultades, acuerdan: aprobar el proyecto de acuerdo a lo establecido en el Plan de Inversión.

6º Previa revisión del presupuesto y solicitud de los miembros Delegados de la palabra de la comunidad de Río Normal; quienes solicitan la calabarración de \$ 5,000.00 para el pago de mano de obra en la construcción de un fumero denominado por Automo de Badua en esa comunidad.

7º La Directora Municipal de Educación, Lic. Virginia Elena Pinto, solicita a la c. m. la ayuda para el pago del internet, en vista que con este pago un proyecto que se denominaba FORTA, hasta el mes de abril, pero el proyecto finalizó; el mismo se necesita para otros reuniendo y engrosando información a las diferentes plataformas con las que trabajan la secretaría de educación.

La corporación municipal acuerda: aprobar con



Subvenciones de L 1.000.00 de la que utabas asignada al Promotor del Programa de Educadores.

8: En atención a la solicitud de los miembros del Comité y Junta de agua de la Comunidad de La Gloria de Los Selva reportó de material para la cerca de la fuente de agua que consta en el siguiente material: 3 roles de malla cuadrada de 6', 16 metros de tubo de aluminio, 8 varillas de 3/8 y 10 bolsas de cemento, también 42 tarros de letrina para los viviendas que no cuentan con este servicio.

La Corporación municipal acuerda aprobar dicha solicitud para ejecución del Proyecto.

9: El Gerente de SERMUPAS, Pedro Antonio Zelaya, informó a la C.M que se tiene una gran baja en la producción de agua en las fuentes, normalmente se trabaja con 1.200 galones por minuto y ha bajado a unos 750-800 galones por minuto por lo que con los horarios normales no podemos dar a todos los viviendas, en caso de seguir así llenos nos veremos en la necesidad de racionar el servicio cada 3 días, peroaremos esperar esta semana los primeros llenos, se ha hecho todo lo posible por cumplir con la población, pero la poca agua que está llegando a la planta los horarios no son suficientes.

Es importante se implemente la vigilancia de los ríos productores de agua mediante el funcionamiento de los guardabosques.

Con respecto a lo del proyecto de la bacteria para fomento en lagunas de estabilización salvo existe un proveedor local para este producto por lo que no existe alta catalogación y esta catificación solo es para los bacterias no incluye la inversión del equipamiento ni mano de obra.

La corporación municipal acuerda tomar en cuenta la nota antes descrita en cada uno de sus partes; quedando aprobado el proyecto de aplicación de microorganismos en la Laguna de Oxidación y proceder a la compra al único proveedor local



que existe por un vez no hay atencion a la licencia  
10= El Ing. Rogoberto Godoy martel, por medio de la presente  
presente solicita addendum de contrato para constru-  
cion de obra muro de contencios con estructura de con-  
creto ciclopeo, acero y clavacionis de reja que inclu-  
yentes metalicos para canal de agua llenado de  
proyecto de Bajimientrismo de barrio Gumacate en  
9na. avenida y 9 calle; con un costo de L 55.433.72.  
a la vez se pone el Encargado de obra Publica  
Es un Deusto quien explico que se tiene que hacer  
esas obras porque son situaciones que se dan hasta que  
ya estos hechos los proyectos.

P. La corporacion municipal acuerda aprobar el Ad-  
dendum propuesta revision del Proyecto; a excep-  
cion de la Señorita Bernilda Marina Jaquein  
quien no esta de acuerdo porque se habria  
meritado en el contrato; y el Dr. Marquin, que  
se tiene que hacer el addendum, pero lo mejor  
hubiera sido antes, pero ahora hay que hacerlo  
para evitar una demanda a la municipalidad.

11= La corporacion municipal acepta y esta de acuer-  
do que los señores: Jose Edgardo Fugis Fenua,  
Jose Armando Aguilar, Jairo Fernando Rivua,  
puedan desempeñar Trabajo comunitario en esta  
municipalidad, quienes estaran bajo a las or-  
denes del Director municipal de Justicia quien  
les asignara el trabajo de acuerdo a los  
necesidades y capacidades de los mencionados  
Señores una vez que haya sido remitido por  
el jefe de ejecucion.

12= El Jefe de administracion Tributaria Jose Ernesto  
Sanchez Mendez, por medio de la presente hace  
el conocimiento de la C.M. que el Soberano Con-  
greso Nacional aprobo el Decreto n° 26-2019,  
en el cual atorga varios beneficios a todos  
aquellos contribuyentes que tengan deudas ven-  
cidas a diciembre del año 2018, la vigencia  
de este Decreto es de 90 dias a partir del 25 de  
abril hasta el 25 de julio del año 2019, es  
importante hacer de su conocimiento que esta



una gran cantidad de contribuyentes con deudas de mas de 5 años y que ya se le realizó todo el proceso de cobro que la Ley le autoriza para proceder con los cobros por la vía judicial que ya corresponde a la apoderada legal de la municipalidad realizó dicho trabajo a lo cual ella no se ha hecho presente a la alcaldía para hacerle entrega de estos casos y así ejecutar los respetivos cobros.

En el año 2016, se le entregaron un total de 44 casos, incluyendo mas del mercado municipal de los cuales no se ha obtenido los resultados esperados.

Algunos casos de la deuda del mercado municipal hay muchos contribuyentes que han presentado algunos recibos de pago que le hicieron a la apoderada legal de la municipalidad pero ella no ha realizado el depósito de estos cobros a la Tesorería municipal, por lo que es evidente que estos contribuyentes continúan con sus deudas íntegras.

Es importante reconocer que la Ley de municipios en su artículo 106, es completamente clara en la deducción de responsabilidades en el caso de la prescripción de los deudos donde responsabiliza al empleado que por negligencia no realiza el trabajo que le corresponde o en su defecto a los funcionarios que no le enjigan o contratan los servicios de un apoderado legal que realice la ejecución de sus cobros, que es la que exige la prescripción de una deuda. Esta observación la realizo

porque considero que es mi obligación informar de estos situaciones y así enterar que se nos atribuyen responsabilidades que por negligencia de empleados o funcionarios dejemos de hacer el trabajo que nos corresponde.

Se adjunta listado de contribuyentes que ya se les realizó el cobro a través de la sección



de apremio y fiscalizaciones mediante dos ~~regidores~~ miés la certificaciones

la corporación municipal municipal acuerda: tomen en cuenta la nota antes descrita y los explicaciones del empleado José Ernesto Fánchez; y se acuerda: que se elaborare una nota personalizada y se le haga llegar a los personas que tienen deudas con la municipalidad y puedan aprovechar la amnistía tributaria; quedando integrada por el señor vice-alcalde Gerardo Antonio Juarez, y los regidores Norma Alicia Valladares, Josi Ramundo Escoto.

13: Se dio a conocer una invitación de Karla del Sur; a los empleados Lee Esau Duarte Montoya Santos Maurice Tarien, el regidor Emmanuel Espinal Bonsilla; y la señ. Marlin Laurinda Chacón Zelaya vecina de la aldea de Cuyali; cuya invitación está relacionada en el Proyecto de abastecimiento de agua potable, saneamiento, organizaciones comunitaria y acciones ambientales en la comunidad de Cuyali, coordinado SAE MAUZ Undong, del 21 de mayo al 30 de mayo. 2019.

La regidora Bernarda Marisa Jaquez; pregunta que de que manera se seleccionó el personal, porque se hubiera enviado personal entendido en el tema del agua.

- La Secretaria alcalde dijo que la selección fue de parte de Idecoas, y no exactamente tenio que ser personal entendido en el tema del agua.
- El regidor Arnoldo Antonio Marozan, que los que van, van a algo del municipio y se les tiene que dar algún gasto.
- El regidor Emmanuel Espinal, que los que van mas tenemos que aportar algo al municipio.
- La regidora Kellling Valladares; que estas capacitaciones vienen a fortalecer y potenciar y apoyar a los grupos y son modelos diferentes en cuanto al Desarrollo rural.

La corporación municipal acuerda que se revise



el presupuesto en cuanto a los materiales al exterior y si les asigne una cantidad de acuerdo a lo que esta presupuestado.

9.- La corporación municipal acuerda aprobar los siguientes proyectos de acuerdo a los aforos presentados

1º Mejorar al Edificio municipal, estructura de Techo, cielo falso, instalaciones electricas e Internet

a.) Luis Arturo Bermudez L. 928.516.07

b.) Manuel Rodriguez 932.184.67

c.) Juan Jose Duante Rivero 899.105.30

aprobándose la aporta del Dr. Juan Jose Duante Rivero por la cantidad de L. 899.105.30.

2º Reparacion Techo Biblioteca aldea Cuyahí

a.) Francisco Ezequiel Martinez L. 78.065.00

b.) Jorge Luis Castillo Rojas 79.779.00

c.) Freddy Naum Ordóñez Salinas 68.795.00

aprobándose la aporta del Sr. Freddy Naum Ordóñez Salinas por la cantidad de L. 68.795.00.

3º Construcción Bodega Cacina Esc. Plan Grande

a.) Luis Arturo Bermudez 118.600.00

b.) Luis Miguel Valleillo 127.876.00

c.) Freddy Dagoberto Fraguas 139.980.00

aprobándose la aporta del Sr. Luis Arturo Bermudez por la cantidad de L. 118.600.00.

4.1 Cerca Perimetral C.E.B. Don Antonio de Condegoa

a.) Rigo Alberto Andino 104.305.00

b.) Roger Guillermo Padilla 102.705.00

c.) Gabriel Enrique Galván 95.105.00

Aprobándose los aportes del Dr. Gabriel Enrique Galván por la cantidad de L. 95.105.00.

5º Cerca Perimetral Escuela La Libertad, El Carbón Cuyahí

a.) Francisco Javier Martínez Padilla 79.000.00

b.) Alex Alberto Galindo Scott 86.110.00

c.) José Antonio Bográn 83.410.00

aprobándose la aporta del señor Francisco Javier Martínez Padilla por la cantidad de L. 79.000.00.

6º- Construcción y saneamiento Esc. Los Carmelitas.

a.) René Bermudez 173.612.00

b.) José Francisco Bustillo Montoya 176.461.00



c.) Ruben Antonio Lopez Flores 177.19.19  
aprobaron la aprobación del Ar. Rene Román Bermúdez  
por la cantidad de L. 173.612.00.  
se autoriza a la Señora alcaldesa para que proceda  
a la firma de los contratos de acuerdo a Ley.

## 10. Informes

- 1º La regidora Kelling Lizeth Valladares, informa de sus actividades realizadas en la Comisión COMAS y Ambiente durante el mes de abril y mayo 2019.
- Reunión convocada por el Gobernador Deptal. y Conasa el 24/04/2019, en el salón municipal alcaldía de Donli con el objetivo de conformar la Junta de agua Departamental.
- Asistiendo con el TCR, Dynacio Rivero y representante de los Juntas de agua del municipio quedando en el Puesto de vice Presidente un representante de la Junta de Volcanes Melkésdeck. La Escuelas y vacaciones también del municipio de El Baúl.
- Reunión programada para el 9 de abril con la COMAS la cual no se pudo realizar en vista de incumplimiento de los personas encargados de hacer mejor el manual COMAS, el cual estaba previsto como punto unico en la agenda a desarrollar.
- Reunión de trabajo en el TRC de la USCL. el día 25 abril, en vista de la falta de información de los prestadores ante el ERSAPS se tomó a bien esta jornada de trabajo para revisar, formatos utilizados en la entrega de informes.
- Conocer el R.P.P. registro de prestadores públicos en agua para saber la información de cada Junta al sistema que utiliza el ERSAPS y el desarrollo de noticias relevantes.
- Reunión de trabajo con el comité del cauce Bio-Biologico revisión de dictamen del ICF en la declaratoria de Río Nomale, el día 26/04/2019.
- Reunión con el comité Proyecto de agua, con miembros COMAS, sociedad civil, Directora USCL y representante de juntas de agua el día 30/04/2019, con el objetivo de conocer algunos fortalezas y debilidades que fueron recopiladas en los recorridos -



recientes a las juntas de agua con el objetivo de levantar el sector agua y saneamiento del municipio de El Palacio.

- En compañía del pri. vice alcalde Gerardo A. Juay, Lázaro Duante de comas, Pedro Zelaya Gerente de SERMUSAS, se recibió el Patrón de casa de oro n° 2, y Residencial Santa Lucía en regiomontos al acuerdo realizado en reunión de Corporación de realizar un banner del convenio en el proyecto de mejoramiento de agua potable de dichos calzadas y el pr. Oscar Ordóñez, con el objetivo de dejar clarificado y responsabilidades, derechos y obligaciones de ambas partes haciendo mención de su contenido quedando en acuerdo de hacer una reunión para escribir el convenio el día viernes 3/05/2019.
- El 09 de mayo se realizó reunión Técnica de la mesa de café haciendo su representación designada, en la cual dentro de la agenda se dio a conocer resultados de la competencia de cafés especiales en Boston y se planteó la propuesta de pláticas sobre nuevos cultivos de granjas y algunas capacitaciones.
- El día 14/05/2019, en representación de la corporación asistió a la invitación enviada por CAHOUA - SOCODEVI donde dieron a conocer los resultados obtenidos como proyecto en el rubro del café; mora, cacao y su compromiso de seguir apoyando estos rubros que han mejorado los ingresos en familias beneficiadas, dicha reunión se dio en el salón del ICF - Duli.
- Se reunió el convenio de los calzadas casa de oro n° 2, y Santa Lucía donde se les hizo algunos cambios con el objetivo de dejar claro los acuerdos establecidos implementándose a mejorar el banner con su aprobación.
- Por motivos personales no estuve presente en la reunión programada por JICA, mi ambiente sobre el cuidado biológico que se dio el día



04 de mayo, pero en seguimiento a este tema le solicitaron enviar la integración del comité técnico para su jura y toma de protesta para la próxima reunión, solicitándola para el 07 de Junio de 2019.

2º El regidor José Raimundo Escoto, informó de sus actividades realizadas en el mes de mayo 2019.

Fomó parte de la Delegación municipal de El Paraíso integrada por la alcaldesa Lic. Ligia Isabel Lainey Bermúdez, los regidores: Norma Alicia Valladares José Raimundo Escoto; el director de la casa de la cultura Geovanny Arauz, para asistir al Primer Encuentro Binacional, el viernes 03 de mayo y sábado 4 de mayo, en Ocotá Nicaragua entre los municipios Fronteños del norte de nicaragua y los municipios Fronteños del sur de Honduras, previa invitación de la Alcaldesa Lic. Xiomara Tercero López de Ocotá, nueva Segovia, Nicaragua.

También acompañó Pedro Partida, relaciones públicas de la alcaldía.

Se adjunta el documento donde aparecen los acuerdos del Encuentro Binacional de Hermandad y solidaridad nicaragüense-Hondureño.

3º El regidor Amilcar Domínguez Baena, informó de sus actividades realizadas en la comisión de Seguridad y Desarrollo Comunitario

- Con los habitantes de la aldea de Los Teques estos preocupados ya que se han entendido que en cualquier momento se pueda caer un tabo en la entrada de los pilos de Ordazcón.
- Los sectores de los 11 colonias engendrados desde ciéndol del sal hasta cara de oro no están preocupados ya que en dichos sectores hay mucha inseguridad y las autoridades no dan respuesta por eso le piden la colaboración a la corporación municipal que por favor mantenga los compromisos en contacto con la policía y miembros de Funica para que les den una respuesta para que no haya tanto inseguridad en dichos sectores.



## Buens Varios

La regidora Bernilda Mariana Jaqueis, en de la opinion que este mes de mayo se lleve a cabo una reforestacion.

Y que en el Parqueito el angel esté completamente pelado.

La Señora alcaldesa, que ya se tiene programado algunos actividades de reforestacion en los bosques de calentamiento global el dia del arbol.  
y de la Escuela Soñado Corazon van a cuidar el Parqueito.

Tambien solicitos permiso para vender cafe en el Kiosko en el mes de Junio en la Utrelma.

El Dr. Marzian que es necesario se les date a los empleados de los valquitos que salvan la basura, gomas y chalices.

Igual que en su momento se prohibia el uso de bolsas plasticas.

Tambien que lo que estan entiendo de agua son 550 galones, por lo que para el proximo año es necesario se continue con la compra de ferreteros en Rio Arriba y dejar una buena cantidad en transfusoria y tornarlo como un Proyecto; y es necesario se cuiden los fuentes por lo menos con dos guardabosques, y hacer sendas en la ormita para hacer turismo.

La regidora Kelina Valladares que en el tema de reforestacion es bueno asesorarse en que tipo de arboles se puede hacer y se puede hacer en mogenito.

Informes que fueron tomados en cuenta por la corporacion municipal.

12<sup>o</sup> La corporacion municipal en uso de sus facultades acuerda aprobar la cantidad de Lps. 120.000.00, para el proyecto: Mejoramiento sistema de agua ubicacion colonia Loma de Oro n° 2, que sera ejecutado mincionando con la comunidad - alcaldia y SERVIALDAS. asi: mano de obra comunitad, Supervision,



SERVICIOS, materiales en municipalidad.

13<sup>o</sup> La corporación municipal en uso de sus facultades en relación a la contestación de la abogada Tatiana Mendoza, se acuerda convocar lo siguiente:

1º Que en vista que ya no va a seguir latifundiando sino que está honrando los compromisos que en su momento adquirió su Padre Arturo Mendoza Q. D.D.G. se acuerda: aceptarle un 5% sobre el área latifundida, pero de igual manera cumplir con los requisitos como ser: licencia ambiental en este caso un 5% por el área verde, 2 servicios básicos, Escritura del área verde, plomería de la Localización.

2º Refunirte a la compra del terreno de mata de Platano, considerando que no cuenta con la Escritura sin documento Privado, y que la municipalidad no puede comprar a valor comercial, sino a precio, apreciar la cantidad de L.100.000.00 por el total del terreno.

Se autoriza a la secretaría por que envíe la correspondiente comunicación.

14º La corporación municipal en uso de sus facultades acuerda: convocar el Decreto n° 26-2019, referente a la Amnistía municipal que literalmente dice:

Artículo 11. -Amnistía Municipal- se acuerda a los municipios del país, a que apliquen amnistía municipal a los multos, reengos e intus sobre los deudos, taros e impuestos municipales generados hasta el 31 de diciembre de 2018, tales como: impuestos sobre Bienes inmuebles, servicios Públicos, contribución por mejoramiento, industria y comercio, taros y sobre taros y descuentos por pago sobre la deuda de los mismos hasta el 31 de marzo del 2019, a los personas naturales o jurídicas y que tengan o no gestión de cabos, para lograr el saneamiento y recuperación de los pueblos municipales a nivel nacional de acuerdo a la tabla siguiente. Tabla de aplicaciones de Descuento por pago de la Deuda.

De 1 a 3 años se aplicara solo amnistía municipal.



oños se aplicara amnistía municipal con descuento por pago de la deuda total un treinta por ciento (30%).

5 años se aplicara amnistía municipal con descuento por pago de la deuda total un cuarenta por ciento (40%).

Dudos autorizados los municipios para hacer plan de pago de tres (3 meses) a los contribuyentes manteniendo en ese Plan de pago los beneficios de la Amnistía.

Además a los municipios para que de oficio y de forma inmediata presenten todos los deudos pendientes de pago relacionados en impuestos, taros y servicios y cualquier tipo de sanciones correspondientes a los años 2014 e inclusive, hacia atrás. Los estados de cuenta que se envíen a los contribuyentes solo podrán incluir los últimos cinco (5) años, incluyendo el actual de conformidad con las percepciones contempladas en la Ley de municipalidades.

artículo 12. El presente decreto tendrá una vigencia de noventa (90) días calendarios a partir del día de su publicación en el Diario Oficial "La Concordia" a excepción del artículo 9, cuya vigencia tendrá una duración igual a la de norma interpretada y el artículo 10 cuya vigencia es la ordinaria.

Dado en la ciudad de Tegucigalpa, municipio del Distrito Central, en el salón de sesiones del Congreso Nacional a los tres días del mes de abril de dos mil diecinueve.

Antonio César Rivera Callijo. Presidente. - Jairo Tomás Gombrons Malavia. Secretario. - Tercer comisionado Calix Raudales. Secretario - Juan Silvano Hernández Alvarado. Presidente de la República. -

15º La corporación municipal en uso de sus facultades y plenos dictamen de los Encargados del Depto. de catastro acuerda: atender el Decreto pleno de un salario ejidal urbano ubicado



lo en el Barrio La Virgen de esta ciudad Luis Antonio Martínez Zelaya, mayor de edad, vecino de este municipio y embajador público, fundador y de este dominio; en vista que su esposa Dolores Maribel Muñoz Cárdenas renunció al derecho que pudiera responderle sobre el mismo, cuyo antecedente se encuentra inscrito en el Registro de la Propiedad Hipotecario y Acreencias Presentación de la sección Registro de Dominio bajo el asiento n° 12 del Tomo 425 mide y limita así: de la estación 1 hacia la estación 2 rumbo norte calle de por medio con Propiedad de Dolores Zelaya y mide 33.19 varas, de la estación 2 hacia la estación 3 rumbo Este en propiedad de Manuel Octavio Martínez Mendoza y mide 26.91 varas, de la estación 3 hacia la estación 4 rumbo Sur en propiedad de Manuel Octavio Martínez Mendoza y mide 8.37 varas, de la estación 4 hacia la estación 5 rumbo Este en propiedad de Manuel Octavio Martínez Mendoza 3.83 varas; de la estación 5 hacia la estación 6 rumbo Sur en propiedad de Manuel Octavio Martínez Mendoza y mide 24.04 varas, de la estación 6 hacia la estación 1 rumbo Oeste en propiedad de Fredy Eliazor Madrid Guerra y Sociedad Unión de Tontajadores y mide 30.38 varas, en una área total de novecientos sesenta y seis punto noventa y ocho varas cuadradas (966.98 varas). se hace lo obviamente que este predio ya hubiera sido inscrito en el Registro de la Propiedad bajo el asiento n° 93 Tomo 129; de la sección Registro de Dominio. La corporación municipal en base al artículo n° 70 de la Ley de Municipalidades vigente reformado mediante Decreto Legislativo n° 127 del 31 de octubre del 2000, y habiendo establecido el precio establecido la entidad de \$ 18.575.20 acuerda: autorizar al Sr. Luis Antonio Martínez Zelaya, para que proceda a inscribir la presente constipación en el Registro de la Propiedad Hipotecario y Acreencias Presentación de la sección Registro de Dominio para que le sirva de título de Dominio como lo establece el parágrafo tercero del artículo 108 de la Ley de Municipalidades.



Mediante Decreto Legislativo n° 127 del 21  
de octubre del 2000..

- 16: La corporación municipal en uso de sus facultades gece la Ley de corporaciones y en aplicación del artículo 28 de la Ley de municipalidades Acuerda: integrar al regidor José Raimundo Escoto en la Comisión de Tierras, Asuntos Legales y Linderos; quedando en posesión de su cargo.
- 17: No habiendo más de que tratar se levantó la sesión.

27 Dic 2000 Philip B  
Aut. 10 Roberto J. G.  
Norma Jaffray Roberto J. G.  
Becerra Roberto J. G.

### Acta n° 40

Sesión ordinaria celebrada por la Corporación municipal de la ciudad de El Paraíso Depto. de El Paraíso, el día jueves treinta de mayo del dos mil diecimil; quedando en su carácter de alcaldesa municipal la Lic. Ligia Isabel Lainez con la asistencia del Dr. vice alcalde Gerardo Antonio Juarez marillo y de los regidores en su orden: Norma Alicia Valladars, amiento Antoni - marozin, José Raimundo Escoto, Bernilda Ma - rena Darquis Talavera, Keling Ligeth Valladars, Pedro Pablo Siqueros, comisionado municipal, el Dr. José Antonio Arrieta, Gobernador Polí - tico Departamental por ante la secretaría mun - cipal para media velada que da fe. - No ha - ciendo acto de presencia los regidores Efraim Espinal Bonilla, de viaje en Kara en representación